
金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第四次定期會

第一次會議會議記錄

時　  間：中華民國109年 11月 17日上午9時

地　  點：本會議事廳

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、

陳代表向鑫、李代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、

洪代表海水

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會

課長林蔚尚、觀光課長黃天順、環保課長陳永要、行政

課長汪麗珍、人事陳淑濤、主計陳緯仁

主  　席：蔡乃靖

紀　  錄：李博豪

陳秘書翔景：

主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖

鎮民代表會第十二屆第四次定期會，本會應到出席代表人數 9位，

現已達法定應到出席人數，恭請主席宣佈開會。

蔡主席乃靖：



鎮長、各課室主管、代表女士先生大家早，今天是我們金門縣金湖

鎮民代表會第十二屆第四次定期會，今天的議程是鎮長的施政報告，

大家對今天的議程有沒有甚麼意見？沒有我們的會議正式開始。我

們請鎮長上報告台。

陳鎮長文顧報告：

(請參考會議資料)

蔡主席乃靖：

鎮長請回，各位代表女士先生對鎮長的施政報告有沒有甚麼意見？

大家若是沒意見還是要等總質詢再一起來？今天大概半個小時吧！

陳向鑫陳代表。

陳代表向鑫：

鎮長請上報告台，叫你上來罰站站不到十分鐘就下課這樣怎麼行，

鎮長其實這份報告其實有越來越進步，所以要先跟鎮長跟公所這邊

肯定一下，先講南石滬公園好了，鎮長你看一下七月到十月，另外

一隻已經修護好了嘛？



陳鎮長文顧答詢：

對…修護好了。

陳代表向鑫：

鎮長有沒有覺得很可惜，事實上我們的人流很多。

陳鎮長文顧答詢：

對!

陳代表向鑫：

可是我們能留下的不多， 你懂我意思嗎？我們只賺到人流我們還能

賺到甚麼？所以七到十月我們的收入是十四萬多，那鎮長我想請教

一下我們那邊派多少人在那邊？我們公所的就好了？

陳鎮長文顧答詢：

目前是三個在輪流。

陳代表向鑫：

那三個人的薪水四個月加起來多少錢？



陳鎮長文顧答詢：

用這個算就…

陳代表向鑫：

我的意思是說如果就像你這邊會寫說陳景蘭洋樓，我們多賣一杯咖

啡才半年的時間就為公所帶來了收入，收入是純利嗎還是營業額？

陳鎮長文顧答詢：

營業額。

陳代表向鑫：

扣掉成本有沒有剩？觀光課長這你負責的吼？有盈餘嗎？大概多少？

觀光課黃課長天順答詢：

這一部分可能我們還要再計算一下，包括扣除採購的一些成本以後

才知道利潤。

陳代表向鑫：



有賺一半嗎？

觀光課黃課長天順答詢：

不止，應該大概三分之二。

陳代表向鑫：

所以鎮長你看最少半年賺了三十萬，是有收入的嘛，當然人事成本

是公所本來就要花的，因為做了這個所以多了三十萬。所以鎮長是

不是想過南石滬這邊有沒有可能創造一些收益，像夏天其實那邊很

熱遊覽車停在上面走下去，如果是你你不會想要喝杯飲料之類的嗎？

陳鎮長文顧答詢：

當然有這個構想，但是因為這個區域是養工所的。

陳代表向鑫：

可以去協調看看，或是他們真的不要用我們是不是可以爭取撥用，

這樣比較有主導權？

陳鎮長文顧答詢：



縣政府撥用給我們基本上是沒問題，但所有的管理、用人都要我們

自己花錢，所以我說這樣我要考慮一下。

陳代表向鑫：

鎮長你整體評估看看，不知道鎮長有沒有去過慈湖的三角堡？慈湖

的三角堡那個地點真的不錯如果有機會去看看，上面是國家公園委

外等於是招商來進行經營，他就是簡單賣個冷飲、咖啡、茶葉蛋之

類的，我覺得如果這種方式有沒有可能複製在我們南石滬公園這邊？

遊客來到這邊至少還有個飲料喝，肚子餓了還有個點心吃是不是可

以思考一下？或者複製陳景蘭洋樓的方式，因為那邊第一個就是喊

泉特殊，第二個就是海景很漂亮，當地之前是花崗石廠打石頭的，

也有人建議有沒有可能還原一下之前打石頭的過程，有點像展覽館

或是博物館的概念。另外一種就是如果只是提供一種簡單的商業行

為，我們是要用招商的方式或是我們公所自己做，如果吊兩三個貨

櫃屋在那邊賣個香菸檳榔或飲料其實也不錯對不對？是不是可以思

考看看，一方面為公所帶來一些收益，第二方面也是提供遊客及民

眾更好的旅遊環境，好不好鎮長？

陳鎮長文顧答詢：



好。

陳代表向鑫：

再來社會福利政策部分，這邊寫到會繼續爭取，賡續推動興建林兜

社區、后園社區、東村社區對不對？

陳鎮長文顧答詢：

是。

陳代表向鑫：

裡面沒有寫到新頭捏？新頭是不爭取了還是已經有著落了？

陳鎮長文顧答詢：

是土地還沒去買，之前蔡鎮長已經有準備了一塊土地要蓋，後來他

們鄉親又有意見所以這個案子就沒有成，他們現在又選擇一塊地是

自然村用地大概要四百多萬，反正目前沒有著落我們就暫時先放著。

陳代表向鑫：

那這三個呢？到底有沒有機會興建？



陳鎮長文顧答詢：

目前最有可能就是東村目前在進行當中，下午四點還要開會，因為

他們的祖厝倒了，可能這個部分比較積極。

陳代表向鑫：

建議他們祖厝結合活動中心的概念，他們原本的祖厝可能就是截彎

取直。

陳鎮長文顧答詢：

是…

陳代表向鑫：

鎮長還有教育文化的部分，鎮長這邊有寫到一個宗祠禮俗活動，本

席又自然而然地想到之前有跟鎮長提過金湖鎮有三個無形的文化資

產，鎮長還有印象嗎？

陳鎮長文顧答詢：

有阿，峰上的祭蜂、五呂的金府王爺、瓊林的祭祖



陳代表向鑫：

瓊林祭祖，鎮長今年算是滿兩年了，我看到公所好像沒有相關具體

的推廣辦法對不對？

陳鎮長文顧答詢：

老實講確實是沒有，但是金府王爺跟祭蜂好像有個團隊在策畫。

陳代表向鑫：

文化局嘛。

陳鎮長文顧答詢：

對，有在策畫所。這個東西到時候有個具體的結果我會把它融入建

議進去。

陳代表向鑫：

是阿…鎮長今年第二年了沒有，今年如果預算又沒有編明年還是沒

有，很快喔!任期就快結束了喔!你懂我意思嗎？



陳鎮長文顧答詢：

了解。

陳代表向鑫：

或著我們主動跟文化局這邊聯繫，我們公所的資源怎麼去結合，就

像鎮長推動撞球、老兵尋人啟事，我們就搭上縣政府觀光處的順風

車，又省又做到宣傳的效果對不對？

陳鎮長文顧答詢：

是。

陳代表向鑫：

那這個的部分我們可不可以就是複製這邊的方式，我們主動去跟文

化局接觸一下，看我們公所可以扮演甚麼樣的角色，或者他們推動

之餘我們可以做甚麼來為公所為金湖鎮加分。

陳鎮長文顧答詢：

是。



陳代表向鑫：

甚至像瓊林祭祖配合的應該是國家公園或者是文化局也有，所以我

們可以跟相關單位稍微聯繫一下，加強配合。

陳鎮長文顧答詢：

是。

陳代表向鑫：

好不好?先這樣。

陳鎮長文顧答詢：

好。

蔡主席乃靖：

鎮長請回，各位代表女士先生還有沒有甚麼其他的意見？還是有其

他意見我們總質詢再來做一次的詢問，如果沒有我們今天的會議到

此結束謝謝大家。


